

Conviértanse,
porque está cerca
el Reino de
los cielos

LECTURA

(Mt 4, 12-17)

Lee el texto pausadamente, dejando que resuene en tu interior.



Análisis de la Lectura
en su contexto



El evangelista sitúa a Jesús en Galilea, tras la detención de Juan el Bautista. El escenario cambia: de la ribera del Jordán al norte marginal, tierra de Zabulón y Nefatí. Los personajes centrales son Jesús y la multitud que vive "en tinieblas". La trama marca un giro decisivo: con el silencio forzado de Juan, Jesús inicia su misión. Mateo interpreta este comienzo como cumplimiento de Isaías 8, 23-9, 1: la luz brilla sobre los que habitan en sombras de muerte. El desenlace es el anuncio inaugural: "Conviértanse, porque está cerca el Reino de los cielos". Así, Jesús trae la luz definitiva de Dios a los excluidos y pobres de su tiempo, revelando el alcance universal de la salvación.

PARA TOMAR EN CUENTA

Galilea era considerada una región mestiza, marcada por la presencia de paganos, lejos del centro religioso de Jerusalén. Por eso se llamaba "Galilea de los gentiles". Mateo subraya que allí inicia la misión de Jesús, mostrando que la salvación no está restringida a un grupo privilegiado, sino que se abre a todos. La "luz" evocada por Isaías anuncia no solo liberación política, sino transformación espiritual para quienes esperan a Dios.

Para trabajar en grupo:

- Palabra clave: "convertir".
- Pregunta de comprensión: ¿Por qué Jesús inicia su misión en Galilea y no en Jerusalén?

MEDITACIÓN

El inicio de la predicación de Jesús nos interpela hoy. La "Galilea de los gentiles" representa los márgenes donde la vida parece oscura y sin esperanza. Es allí donde Jesús hace resonar su llamada: "Conviértanse". La conversión no es solo abandonar el pecado, sino abrirse a la novedad del Reino que se acerca: una vida nueva iluminada por la luz de Dios. En un mundo herido por la indiferencia, la violencia y la exclusión, el anuncio de Jesús sigue siendo urgente. Se trata de pasar de las tinieblas a la luz, de la resignación al compromiso, de la comodidad al servicio. La verdadera conversión transforma nuestra mirada y nuestras acciones.

Para interiorizar:

- Repite: "convertir".
- Pregunta personal: ¿Qué áreas de mi vida necesitan una conversión real para vivir según la luz del Reino?

ORACIÓN

Señor Jesús, luz que brilla en medio de las tinieblas, transforma mi corazón con tu llamada a la conversión; que tu Reino ilumine mi vida y me haga testigo de tu amor en el mundo.

CONTEMPLACIÓN

Con calma y apertura a la Palabra, vemos desde la mirada de Dios para asumir compromisos concretos en la renovación del mundo.

Luis Eduardo Breña Solano
SOBICAIN-Perú

TUTOR BÍBLICO

En Mt 4,12–17, ¿qué simboliza la luz que brilla en Galilea al inicio del ministerio de Jesús?

¿Tienes más preguntas? ¡Tito está listo para ayudarte!



Escanea
el código
QR para
preguntarle a
Tito, tu tutor
bíblico IA.